

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 08 de mayo de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Más de 20 mil personas exigen justicia por el asesinato de Alejandro Chao y su esposa

**Nacional:** Con empleos poco calificados, 87 por ciento de quienes terminan *prepa*: Tuirán

**Internacional:** Crea el MIT el primer laboratorio para frenar escasez de agua y alimentos

## SALUD

**Estatal:** Beneficiará IMJ a mil jóvenes con pruebas vs. Sida

**Nacional:** Sin atención, 95 por ciento de tumores de ovario en el Seguro Popular

**Internacional:** C

## ECONOMÍA

**Estatal:** Destinan \$700 millones para 100 mil "viejitos"

**Nacional:** Arrastra CFE pérdidas por \$123 mil millones en los pasados 3 años

**Internacional:** Colorado aprueba banca para marihuana

## POLÍTICA

**Estatal:** Más de 20 mil personas exigen justicia por el asesinato de Alejandro Chao y su esposa

**Nacional:** Con testigo fantasma la PGR panista sustentó decenas de casos

**Internacional:** Asesinados a golpes en México un luchador social y su esposa

# EDUCACIÓN

## Estatal:

*Más de 20 mil personas exigen justicia por el asesinato de Alejandro Chao y su esposa*

Alumnos y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) –los organizadores calcularon más de 20 mil– marcharon por segundo día consecutivo en esta ciudad para demandar el esclarecimiento y castigo a los culpables del asesinato del director de la Escuela de Trabajo Social, Alejandro Chao Barona, y de su esposa, Sara Robledo Rojas, localizados muertos el lunes en su domicilio, ubicado a dos calles de la Fiscalía General del Estado (FGE). En el Zócalo de esta ciudad, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, emplazó a los representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como a los ayuntamientos del estado, a sostener “un diálogo abierto, democrático y participativo” el próximo jueves 15 de mayo, a las 10 horas, en el auditorio Emiliano Zapata Salazar, ubicado en el campus Norte-Chamilpa de la institución, para que de manera urgente la universidad y actores sociales y políticos del estado encuentren “camino que conduzcan al restablecimiento de la paz y la justicia”.

**La Jornada**, p.5, (Rubicela Morelos).

**El Universal**, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/detienen-a-tres-por-crimen-de-academico-94704.html>.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832077.html>.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.4-5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Miguel Ángel Provisor); **La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito); **La Jornada**, p.1-5, (Rubicela Morelos); **Diario de Morelos**, p.1-5, (Florencio Hernández); **El Financiero**, p.23, (Jorge Espíndola); **El Excelsior**, p.23, (Pedro Tonántzin) y **La Unión de Morelos**, p. 7,14,15 y 33, (Salvador Rivera).

*Descalifica el Rector la investigación*

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, dijo no estar de acuerdo con los resultados de la investigación, la cual arrojó la detención de tres personas presuntamente responsables del asesinato de Alejandro Chao y su esposa, Sara Rebolledo, porque aseguró: "Por lógica, una persona que mata de esa manera a dos ancianos, no puede asustarse y salirse de la casa sin robar nada". Cuestionado sobre la detención de los presuntos responsables de este asesinato, el Rector dijo: "Nos alegra saber que ya han resuelto en parte este crimen y ahora lo que nosotros queremos saber es por qué y quién lo hizo. Porque el hecho de que hayan matado de esa manera a nuestro compañero y no se hayan robado nada, no deja lugar a la lógica. ¿Quién los mandó y por qué?" En este sentido, el rector de la UAEM dijo no estar satisfecho con los resultados de la investigación hasta que se tengan claros los motivos de este asesinato, a la vez que insistió: "No podemos inferir que los presuntos se asustaron, y que por lo tanto, se salieron y no robaron nada, ya que una persona que mata de esa manera a dos ancianos no puede asustarse". A pesar de la detención de los presuntos responsables, Vera Jiménez expuso que a partir de este momento se tiene que empezar a trabajar en la construcción de ciudadanía y que se entienda que es necesario establecer políticas de proximidad con los ciudadanos, porque mientras más distancia se tenga con ellos, este problema no se va resolver. Se aclaró que la marcha de ayer no fue en contra del gobernador Graco Ramírez, porque aseguró:

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **Diario de Morelos**, p.5, (Florencio Hernández); **Milenio Diario, Campus**, p.15, (Sin firma).

*Rinden homenaje a Chao a estudiantes de Totolapan*

Con la colocación de una ofrenda floral con frutas semillas, flores y cartelones con leyendas como “Se escuchó la Voz de Chao”, así como la lectura de algunos escritos y poemas de su autoría, un grupo de estudiantes de la sede regional universitaria de los Altos de Morelos rindieron un homenaje al doctor Alejandro Chao Barona, considerado no solo un invaluable profesor y catedrático, sino un luchador social y gran amigo. Alumnos acompañados de algunos catedráticos se reunieron en la explanada frente al palacio municipal de Totolapan donde rindieron homenaje al doctor Chao Barona quien fuera arteramente asesinado junto a su esposa Sara Rebolledo Rojas, en su domicilio particular en la ciudad de Cuernavaca. Al respecto el profesor Samuel Islas Ramos señaló que hay un profundo dolor entre la comunidad universitaria “por la pérdida de una gran persona, de un gran ser humano, por ello le hacemos un sencillo pero muy emotivo y merecido homenaje a su trayectoria. Gracias a él tenemos esta sede universitaria, él impulso todas las sedes”. Por ello repudiamos la forma en como se le arrebató la vida y exigimos a las autoridades su pronto esclarecimiento con una investigación, seria y profesional, como se exigió durante la marcha que se llevó a cabo en la ciudad de Cuernavaca por la comunidad universitaria. Además del reclamo colectivo al derecho a la vida, la existencia, la seguridad y la justicia.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Fernando Baltazar).

#### *Despiden a Alejandro al ritmo de la banda*

Decenas de piedras, flores, música de banda, una batucada y frases de poesía fueron parte del último adiós para el doctor Alejandro Chao Barona y su esposa. Sus restos mortales fueron depositados ayer en la Ciudad de México, pero aquí, en Cuernavaca, los universitarios salieron a las calles en una muestra de solidaridad y lo recordaron a su manera. Mientras, el rector de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, colocaba una imagen del catedrático en la ofrenda improvisada en la Plaza de Armas, las notas musicales de la Banda de Tlayacapan armonizaron el momento. Así las melodías “Dios nunca muere”, “Las Golondrinas”, “Zacatecas”, “El Torito” y “Cuatro Vidas”, atraparon la atención de propios y extraños, que por casualidad pasaban por el Zócalo de la ciudad. En memoria de Chao Barona, la agrupación musical le dio gusto con las melodías que tanto le gustaban. El profesor era muy querido en la universidad y le gustaba mucho la música de banda.

**Diario de Morelos**, p.5, (Florencio Hernández).

#### *Fue un ser bondadoso; siempre nos ayudaba*

Todos, cualquier universitario, tiene una anécdota relacionada con “Chao”, porque él tenía un trato muy humano con todos, asegura David Gloredo, estudiante de Psicología, quien recordó al catedrático de la UAEM, en una figura de un charro mexicano, hecho en papel maché. Montado en hombros como si fuera un jinete festejando una victoria en la charreada o en el jaripeo, “Chao” – como le llama el universitario – presenció toda la marcha en su honor desde el campus Chamilpa, hasta la Plaza de Armas. Alejandro Chao Barona fue su profesor en el sexto semestre de la carrera en la materia de Psicoterapia. Como si fuera ayer, David recuerda ese momento en el que un mal de amores lo traía despistado. Una vez estaba viendo hacia la ventana, llegó y me dijo: ‘Los enamorados también tienen oportunidades en este mundo, tienes que poner atención’, entonces, me bajó de la nube. Sus palabras me regresaron a este mundo; era mi caso’, refiere. Hay más recuerdos amables: ‘A otra compañera le dijo: ‘Tienes algo ahí’. Ella se agachó y la levantó con un dedo; ‘Es una broma para que sonrías, no debes estar triste’.

**Diario de Morelos**, p.5, (Florencio Hernández).

## **Nacional:**

#### *Con empleos poco calificados, 87% de quienes terminan prepa: Tuirán*

El subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, señaló que 87 por ciento de los jóvenes que recientemente egresaron del bachillerato y lograron encontrar un trabajo acceden a ocupaciones de baja calidad, con ingresos relativamente bajos. El funcionario federal anunció la aplicación de un programa de competencias emprendedoras en mil planteles, donde estudian un millón de alumnos de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial. Destacó que en México sólo 1.5 por ciento de los jóvenes de 20 a 29 años logran convertirse en empleadores, al contar con un negocio propio.

**La Jornada**, p.38, (Laura Poy Solano).

#### *Termina huelga en la Unison; sindicato impugnará laudo*

El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad de Sonora (Steus) entregó las instalaciones de esa institución la noche de este miércoles, y con ello terminó la huelga que tuvo paralizada a la casa de estudios durante 68 días. El secretario general del Steus, Modesto Torres Valerio, expuso que la asamblea del organismo sindical determinó por mayoría acatar una resolución de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), que ordenó la entrega de las instalaciones. En el laudo también se indicó que la Universidad de Sonora otorgará un aumento de 3.4 por ciento directo al salario y de 2.4 por ciento en prestaciones, debido a que, por la huelga, venció el plazo para la revisión salarial y contractual.

**La Jornada**, p.33, (Notimex),

**Milenio**, (Felipe Larios Gaxiola),

[http://www.milenio.com/estados/Levantar\\_huelga\\_en\\_Universidad\\_de\\_Sonora-duro\\_68\\_dias\\_0\\_294571134.html](http://www.milenio.com/estados/Levantar_huelga_en_Universidad_de_Sonora-duro_68_dias_0_294571134.html)

**El Universal**, (Corresponsalía), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/levantan-huelga-en-universidad-de-sonora-1008907.html>

#### *Firma UAEM convenio con Microsoft*

En el contexto del Foro de Líderes Gubernamentales, que se desarrolla en la ciudad de México, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Jorge Olvera García, y el director de Negocios y Mercadotecnia de Microsoft en nuestro país, José Luis Ortiz, firmaron un convenio de colaboración, que posiciona a la institución educativa como la primera en crear lazos con la multinacional y como punta de lanza en el ámbito nacional, pues el alcance del documento signado será provechoso en los procesos de innovación respecto a la utilización de las tecnologías de la información y la comunicación en la docencia universitaria.

**La Jornada**, p.14, (Sin Firma).

*Sin acceso a agua potable, 6 mil 489 planteles de nivel básico en México*

El gobierno estableció un plazo de tres años para que todas las escuelas cuenten con bebederos y suministro suficiente de agua potable, por lo que el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa deberá emitir, en un plazo no mayor de seis meses, los lineamientos en materia de calidad del recurso para consumo humano en las instalaciones de enseñanza. Sin embargo, de acuerdo con el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial (Cemabe), en México hay 6 mil 489 planteles de preescolar, primaria y secundaria sin acceso al líquido; en poco más de 15 mil se acarrea y 7 mil 555 se abastecen por medio de pipas, ya que de las 205 mil escuelas censadas, sólo 148 mil están conectadas a la red de suministro público. **La Jornada**, p.38, (Laura Poy Solano).

*Subsecretaría de EU participará en mesa sobre el idioma inglés*

La subsecretaría adjunta para el Buró de Asuntos Culturales y Educativos de Estados Unidos, Kelly Keiderling, participará en una mesa redonda sobre programas de intercambio educativo del gobierno estadounidense y el Foro Bilateral de Educación Superior, Innovación e Investigación sobre la enseñanza del inglés para los intercambios educativos, informó la embajada de ese país en México. Su participación forma parte de la sesión que encabezarán a su vez la Oficina de los Programas de Enseñanza del Inglés de la embajada, Enseña por México y Teach for America. Los trabajos se llevarán a cabo en el piso 19 de la Torre de Tlatelolco y en la biblioteca Benjamín Franklin.

**La Jornada**, p.39, (De la Redacción).

## **Internacional:**

*Crea el MIT el primer laboratorio para frenar escasez de agua y alimentos*

El Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) creó su primer laboratorio multidisciplinar que analizará uno de los mayores desafíos del progreso: la explosión demográfica mundial que está dilapidando los recursos hídricos y alimenticios del planeta. "En 1950 el planeta tenía 3,000 millones de habitantes; en 2050 habrá 9,000 millones, lo que significa que la población mundial se triplicará", señala el profesor John Lienhard, director del Laboratorio de Seguridad en Agua y Alimentos del MIT, que comenzará a operar en septiembre. La humanidad produce alimentos para abastecer a 14,000 millones de personas, el doble de la población actual, pero 2,000 millones sufren malnutrición y hambre crónica.

**La Crónica de Hoy**, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832053.html>

*Descubren virus de gripe aviar en grupo de pingüinos de la Antártica*

Investigadores del Instituto Antártico Chileno (Inach) anunciaron este martes el descubrimiento del virus de influenza aviar en pingüinos de la Antártica. La investigación recolectó muestras de 301 ejemplares de pingüino adelia (*Pygoscelis adeliae*) durante la última Expedición Científica Antártica. El virus evolucionó aisladamente del resto del mundo. Si bien no causa enfermedad en los pingüinos, tiene una alta capacidad de mutación y puede volverse patogénico. "El riesgo para las personas que visitan la Antártica es mínimo, porque es un contacto no estrecho entre animales y personas, y además el virus encontrado acá es uno que está adaptado a pingüinos. Distinto sería el caso si es que este virus muta y se vuelve patógeno para las personas, pero eso afortunadamente es poco probable", aseguró Daniel González, científico líder del proyecto, de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad de Concepción.

**La Jornada Morelos**, (BBC Mundo), <http://www.jornadamorelos.com/2014/5/8/contra.php>

## **SALUD**

### **Estatal:**

*Beneficiará IMJ a mil jóvenes con pruebas vs. Sida*

El Instituto Morelense de la Juventud (IMJ) y la asociación Mariposas Tlahuicas beneficiarán a mil jóvenes durante este año, con la aplicación de pruebas rápidas y gratuitas de VIH en calles y espacios públicos de siete municipios. Bajo el principio de alianzas con asociaciones en tareas comunes, el IMJ entregó un apoyo económico a Mariposas Tlahuicas A.C., organización de hombres y mujeres voluntarios, con trayectoria en la defensa de los derechos humanos, de las mujeres y con grupos vulnerables como jóvenes, personas con discapacidad y comunidades indígenas. Serán los municipios de Jiutepec, Cuernavaca, Jojutla, Temixco, Yautepec, Cuautla y Ayala, donde se lleve a cabo la aplicación de las pruebas gratuitas de VIH, así como el seguimiento de casos reactivos o positivos que serán canalizados los diversos servicios de salud.

**Diario de Morelos**, p.11, (DDM Staff).

*Piden los SSM subir guardia contra el cáncer de ovario*

Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) lanzaron un llamado a las mujeres a revisarse frecuentemente para evitar el cáncer de ovario. En el marco del Día Mundial del Cáncer de Ovario, Oceanía Bautista Ordoñez, ginecóloga del Programa de Salud Reproductiva del Estado de Morelos, lanzó un llamado a las mujeres, principalmente a quienes están entre los 45 y 60 años de edad, a realizar revisiones para descartar la presencia de este tipo de cáncer. Aunque destacó que no es un tipo de cáncer muy frecuente, señaló que es el más letal de los cánceres que afectan a las mujeres. Se estima que cada año aparecen alrededor de 17 nuevos casos. El año pasado, tres mujeres fallecieron por esta causa. La especialista señaló que es poca la información que existe en torno al cáncer de ovario, por lo que pidió a las mujeres estar pendientes de su salud, en especial aquellas que ya se encuentran en la menopausia y presentan síntomas que pudieran confundirse con gastritis o colitis.

**Diario de Morelos**, p.7, (Marcela García).

## **Nacional:**

*Sin atención, 95% de tumores de ovario en el Seguro Popular*

El Instituto Nacional de Cancerología (Incan) se unió con la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer (Amlicc) y la senadora Diva Gastélum para solicitar al gobierno federal que incluya dentro del Seguro Popular los distintos subtipos de cáncer de ovario, ya que actualmente solo cubre el germinal, que representa 5 por ciento de los casos, y deja sin protección al restante 95 por ciento. Dolores Gallardo, oncóloga del Incan, explicó que conforme a las disposiciones legales el Seguro Popular tiene autorizado cubrir la atención de las mujeres que padecen cáncer de ovario del subtipo germinal, el cual tiene una prevalencia de 5 por ciento, mientras que deja desprotegidas a las que padecen el subtipo epitelial, que es más prevalente y en México provoca 8 decesos al día.

**Milenio**, (Blanca Valadez y Angélica Mercado), [http://www.milenio.com/estados/atencion-tumores-ovario-Seguro-Popular\\_0\\_295170502.html](http://www.milenio.com/estados/atencion-tumores-ovario-Seguro-Popular_0_295170502.html)

**La Jornada**, p.41, (Ángeles Cruz Martínez),

*Descartan riesgo de que resurja la poliomielitis en México*

En México no existe riesgo de que resurja la poliomielitis, enfermedad erradicada desde 1991. El programa nacional de vacunación con una cobertura superior a 95 por ciento y el sistema de vigilancia epidemiológica lo garantizan, afirmó Ignacio Villaseñor, director del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia (Censia). El funcionario dijo que México cuenta con un sistema robusto en materia de vacunación, el cual se refuerza durante la Semanas Nacionales de Salud, cuando se ofrece la dosis oral contra polio a todos los niños menores de cinco años. Señaló que la Organización Mundial de la Salud (OMS) no emitió ninguna alerta a causa de esta enfermedad, sino un comunicado con recomendaciones para los países donde aún es endémica (Afganistán, Nigeria y Pakistán) y aquellos donde existen conflictos armados.

**La Jornada**, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

*Alertan por lluvias intensas en algunos estados del país*

La entrada de humedad generada por el canal de baja presión en el Océano Pacífico, que continuará con probabilidad de convertirse en ciclón tropical, ocasionará lluvias de intensas a torrenciales, tormentas eléctricas y viento en los estados Jalisco, Colima, Michoacán y Guerrero. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) indicó que el canal de baja presión estará por la mañana a unos 135 kilómetros al suroeste de Lázaro Cárdenas, Michoacán, y se moverá de manera lenta hacia la zona costera de ese estado y de Guerrero. Advirtió que habrá lluvias torrenciales en Michoacán y Guerrero, intensas en Colima y Jalisco, muy fuertes en Chiapas, Oaxaca, Estado de México, Puebla, Guanajuato y Veracruz y fuertes en Querétaro, Hidalgo, Morelos, Tlaxcala, Tamaulipas y el Distrito Federal.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832166.html>

**La Jornada**, p.40, (Fabiola Martínez),

**Milenio**, (Notimex), [http://www.milenio.com/estados/Alerta-Conagua-sistema\\_de\\_baja\\_presion-lluvias-ciclone-Tlaxcala-Hidalgo-Estado\\_de\\_Mexico\\_0\\_294570973.html](http://www.milenio.com/estados/Alerta-Conagua-sistema_de_baja_presion-lluvias-ciclone-Tlaxcala-Hidalgo-Estado_de_Mexico_0_294570973.html)

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/alertan-por-lluvias-intensas-en-algunos-estados-del-pais-1008930.html>

# ECONOMÍA

## Estatal:

### *Destinan \$700 millones para 100 mil "viejitos"*

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Morelos anunció que, por instrucciones de la secretaria Rosario Robles, a partir del 1 de mayo de 2014, las reglas de operación del Programa Pensión para Adultos Mayores (+65) se han ajustado; de tal manera que ahora los adultos tendrán como plazo máximo para realizar su comprobación de supervivencia 6 meses y no 4, como se venía realizando. Demetrio Chavira, coordinador del programa PPAM (Programa Pensión Adulto Mayor), informó que para el 2014 habrá una derrama económica en el estado de 700 millones de pesos, con un padrón de casi 100 mil adultos mayores inscritos a dicho programa, con la ampliación de beneficiarios en los próximos meses, siendo el objetivo la cobertura universal.

**El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3384283.htm>

### *Inauguran modernización y rehabilitación de obras*

El gobernador Graco Ramírez inauguró la modernización de la carretera local Tepoztlán-Amatlán y la rehabilitación del andador de la Escuela Secundaria Técnica número 32 de la comunidad de Santa Catarina. Acompañado por el alcalde Francisco Navarrete Conde, el gobernador de Morelos realizó una gira de trabajo por este municipio y concluyó con la firma del denominado Pacto por Tepoztlán, que compromete obras y acciones a favor de las comunidades y cabecera municipal. Con una inversión cercana a los siete millones de pesos, el gobierno estatal modernizó tres kilómetros y medio de la carretera local Tepoztlán-Amatlán. Al respecto, Graco Ramírez afirmó que mejora los tiempos de traslado, brinda mayor seguridad vial y une a las comunidades entre sí. Además, subrayó que le permitirá a la comunidad de Amatlán, un aumento de visitantes y, por consecuencia, mejoras en la economía de la comunidad.

**Diario de Morelos**, p.5 y 10, (Sin firma y Marcela García); **La Jornada Morelos**,

(José Luis Garcitapia), [http://www.jornadamorelos.com/2014/5/8/municipios\\_notas\\_03.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/5/8/municipios_notas_03.php)

**El Regional del Sur**, p.7, (De la Redacción).

### *Entregan recursos de Proin a comunidades indígenas*

Rosbelia Benítez Bello, delegada de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en Morelos, realizó la entrega de recursos del Programa para Mejoramiento de la Producción y Productividad Indígena (Proin), por el orden de un millón de pesos. Con este programa se espera lograr el desarrollo de las comunidades, en específico de los grupos de mujeres que se han organizado para obtener el beneficio del impulso en sus proyectos productivos y comerciales. En la entrega de estos apoyos, destacan la cría y engorda de gallinas ponedoras, cría y engorda de cerdos, una granja de pollos y equipo para rosticería, granja de aves de postura, el cultivo y venta de nopal verdura, cría y venta de codorniz, madera tallada y cartonería, granja de gallinas de postura, producción de hongos seta y cría y engorda de ganado vacuno, entre otros. En total son 56 familias beneficiadas pertenecientes a 14 grupos que presentaron sus proyectos y que resultaron aprobados tras la validación en oficinas centrales y que pertenecen a las comunidades de Cuentepec (2), Xoxocotla (6), Hueyapan (2), Campo Solís (1) y Santa Catarina (3), de los municipios de Temixco, Puente de Ixtla, Tetela del Volcán, Xochitepec y Tepoztlán.

**El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3384299.htm>

## Nacional:

### *Arrastra CFE pérdidas por \$123 mil millones en los pasados 3 años*

La Comisión Federal de Electricidad (CFE), paraestatal que se transformará en empresa productiva de Estado, de acuerdo con la nueva legislación propuesta por el Ejecutivo, arrastra pérdidas en los últimos tres años por más de 123 mil millones de pesos. Solamente en el primer trimestre del año, la CFE registró pérdidas por 5 mil 814.3 millones de pesos, según revelan los últimos informes financieros de la empresa. De acuerdo con el discurso oficial, se espera que en dos años las tarifas de energía eléctrica empiecen a descender. Sin embargo, la operación de CFE puede verse afectada por variaciones en los precios de los combustibles, debido a que más de 74 por ciento de la generación de CFE es termoeléctrica y depende de la utilización de combustibles, por lo que la CFE requiere en gran medida de estos insumos, y cualquier variación en sus precios puede afectar la operación y la situación financiera de CFE, advierten los reportes.

**La Jornada**, p.p.-25, (Israel Rodríguez).

*Por falta de ley secundaria, Ifetel no pudo definir la migración a la concesión única*

La falta de legislación secundaria en telecomunicaciones y radiodifusión impidió al Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) cumplir con el mandato constitucional de definir los lineamientos para la migración a la concesión única, y sólo acordó las reglas para que las empresas puedan solicitar permiso para dar servicios adicionales a los que señalan sus títulos de concesión, pero se darán a conocer una vez que se publiquen en el *Diario Oficial de la Federación*. Los lineamientos para transitar a la concesión convergente y para proporcionar servicios adicionales son esperados por las empresas preponderantes como Teléfonos de México (Telmex), porque definirán parte de las reglas para entrar a negocios que hasta ahora les están prohibidos, como el de la televisión abierta o restringida.

**La Jornada**, p.p.-27, (Miriam Posada García).

**La Crónica de Hoy**, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832090.html>

*Suprema Corte niega amparo a Telmex*

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el Instituto Federal de Telecomunicaciones y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) sí tienen facultades para emitir disposiciones técnico-operativas en materia de telecomunicaciones. Con la resolución anterior, la primera sala confirmó la sentencia recurrida y negó el amparo a Teléfonos de México (Telmex), la cual impugnó diversos artículos de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y de la Ley Federal de Telecomunicaciones. "En su momento procesal, un juez de Distrito le negó el amparo a dicha empresa respecto de los preceptos impugnados e inconforme interpuso el presente recurso de revisión", destacó en un comunicado el máximo tribunal.

**Milenio**, (Sin firma),

[http://www.milenio.com/negocios/suprema\\_corte\\_de\\_justicia\\_de\\_la\\_nacion-telmex-telecomunicaciones-amparo-ley-reforma\\_0\\_294570957.html](http://www.milenio.com/negocios/suprema_corte_de_justicia_de_la_nacion-telmex-telecomunicaciones-amparo-ley-reforma_0_294570957.html)

**La Crónica de Hoy**, (Dennis A. García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832089.html>

*Reformas estructurales, necesarias para recuperación: OCDE*

Las reformas estructurales son necesarias para la recuperación y detonar el crecimiento, tanto en países desarrollados como en desarrollo, destacaron el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría y su secretario Adjunto y Economista en Jefe, Rintaro Tamaki. Durante la Reunión Ministerial del Consejo de Ministros (MCM 2014) de la OCDE, celebrada en París, Francia, los funcionarios del organismo multilateral refirieron que se perciben mejoras y la recuperación en las economías desarrolladas.

**El Universal**, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-carera/2014/reformas-necesarias-paises-desarrollo-ocde-1008710.html>

**La Jornada**, p.26, (Notimex).

*No se puede retrasar la reforma en energía: SE*

El secretario mexicano de Economía, Ildelfonso Guajardo, afirmó que México no puede darse el lujo de retrasar la aprobación de la reforma energética, porque sería diferir el acceso a energéticos competitivos y suficientes para la producción. Lo que no nos podemos dar es el lujo de seguir difiriendo la necesidad que tiene la nación de tener acceso a energéticos competitivos en precio y suficientes para la producción, dijo en rueda de prensa al finalizar la conferencia anual de ministros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

**La Jornada**, p.29, (Notimex).

*Videgaray: gobierno impulsa medidas a favor del turismo*

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, recordó las medidas aduanales impulsadas en la administración del presidente Enrique Peña Nieto para incrementar el turismo. Destacó el aumento de la franquicia de importación. "Desde el año pasado la Secretaría de Hacienda incrementó la franquicia de importación libre de impuestos (...) Para quien ingrese vía aérea y marítima es de 500 dólares y para quien ingrese vía terrestre es de 300 dólares (...) Además cuando está vigente el programa paisano la franquicia vía terrestre se incrementa a 500 dólares también", dijo.

**Milenio**, (Silvia Arellano),

[http://www.milenio.com/negocios/Videgaray\\_Cancun-Pena\\_Quintana\\_Roo-Quintana\\_Roo-Enrique\\_Pena\\_Nieto-garitas-SAT\\_0\\_294570732.html](http://www.milenio.com/negocios/Videgaray_Cancun-Pena_Quintana_Roo-Quintana_Roo-Enrique_Pena_Nieto-garitas-SAT_0_294570732.html)

#### *Hacienda rescatará finanzas de la aún paraestatal y una docena de entidades*

La Secretaría de Hacienda entró al rescate de las finanzas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y al menos una docena de gobiernos estatales y municipales, así como de productores agrícolas que presentaban adeudos por consumo eléctrico por más de 4 mil 600 millones de pesos con la paraestatal, reveló información oficial. En pleno debate para “sacar las manos” de las dos empresas paraestatales del sector energético, la Secretaría de Hacienda impulsa, además, negociaciones con el resto de los gobiernos estatales para regularizar sus pagos por consumo eléctrico mediante un esquema “que garantice el pago oportuno”, en el que la dependencia federal aportará un peso por cada uno que liquiden las entidades federativas.

**La Jornada**, p.25, (Víctor Cardoso).

#### *Turismo en movimiento*

Los problemas de inseguridad que se viven en algunas entidades de la República no son un tema que limite la llegada de turistas extranjeros, pues los destinos son totalmente seguros para los visitantes, afirmó Rodolfo López Negrete, director general del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM). Mientras que la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Claudia Ruiz Massieu, reconoció que la mejor percepción que se tiene sobre los sitios mexicanos, está generando una mayor llegada de turistas este año, así como crecimiento económico. “El turismo hoy está en movimiento y estamos transformando al país y la percepción generando mayor turismo y mayor ingreso de divisas y mayor bienestar”, comentó durante los trabajos del Tianguis Turístico 2014.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832087.html>

#### *Será más fácil cambiar de compañía telefónica: IFT*

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) resolvió modificar las especificaciones operativas para la implementación de la portabilidad numérica con el fin de que este proceso sea más ágil y transparente para los usuarios. En un comunicado el instituto dio a conocer que en la sesión de pleno realizada este miércoles se aprobaron las modificaciones sugeridas por el Comité Técnico de Portabilidad en el cual participan proveedores de servicios de telecomunicaciones. Uno de los cambios más relevantes es el mensaje de texto que recibe el usuario de telefonía celular que decida cambiar de proveedor conservando su número, el cual deberá decir “Está iniciando su cambio de empresa de telefonía móvil. Entregue la clave a la nueva empresa solo si desea cambiarse. Su NIP de portabilidad es XXXX”.

**Milenio**, (Susana Mendieta),

[http://www.milenio.com/negocios/IFT-portabilidad\\_numerica-mensaje\\_de\\_texto\\_0\\_294570999.html](http://www.milenio.com/negocios/IFT-portabilidad_numerica-mensaje_de_texto_0_294570999.html)

## **Internacional:**

#### *Colorado aprueba banca para marihuana*

La Legislatura de Colorado aprobó ayer el primer sistema financiero específico para la industria de la marihuana, una red de cooperativas sin seguro creada para dar a la industria una vía a los servicios bancarios básicos. El plan contempla alejar al sector de su tradición de manejar sólo efectivo. Los bancos rechazan por lo general a los negocios de marihuana porque temen infringir las leyes federales, que considera ilegales la droga y las ganancias del sector.

**El Universal**, (AP),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/colorado-aprueba-banca-para-marihuana-86810.html>

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### *“¡Fuera Graco!”, clamor en marcha de universitarios en Morelos*

Un contingente de entre 15 y 30 mil integrantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), según estimaciones de Tránsito local, marchó en silencio desde la explanada universitaria con dirección al zócalo de esta ciudad, para manifestar su “rabia” y “repudio” por los homicidios del psicólogo Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo, ocurridos la mañana del lunes 5 en el interior de su casa. “¡Ya estamos hasta la madre! No queremos más muertos, más secuestrados, más levantados, más extorsionados. ¡Queremos seguridad! ¡Queremos justicia!”, demandó el contingente encabezado por el rector Alejandro Vera Jiménez y el escritor Javier Sicilia, representante del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. “¡Fuera Graco!”, fue el grito despectivo que se escuchó cuando el contingente empezó a llegar al zócalo en que se efectuaría la concentración. El impacto mediático y político se logró: la comunidad universitaria demostró su capacidad de movilización, pues logró cimbrar al gobierno del perredista Graco Ramírez.

**Proceso**, (Patricia Dávila), <http://www.proceso.com.mx/?p=371708>.

#### *Vestidos de blanco y con un moño negro*

Vestidos de blanco y con un moño negro en la ropa, igual que lo hicieron el martes, los universitarios salieron a las 10:30 horas de ciudad universitaria rumbo al zócalo de Cuernavaca, para exigir al gobernador y los demás poderes que paren esta violencia e inseguridad que sufren a diario. La primera parada fue frente a la 24 Zona Militar, la segunda en la FGE y la tercera ante el Congreso local. Concluyeron en el zócalo. En cada sitio manifestaron su coraje e indignación por el asesinato del investigador y de su esposa. Los manifestantes criticaron al gobernador Graco Ramírez, al edil de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, e incluso al presidente Enrique Peña Nieto, así como a los titulares de los poderes Legislativo y Judicial, quienes, todos, son cada vez más incapaces y omisos al no cumplir ni sus funciones básicas contempladas en las constituciones del país y estatal. Como colofón, la banda de Tlayacapan interpretó *Las golondrinas*. El mitin concluyó a las 14 horas.

**La Jornada**, p.5, (Rubicela Morelos).

**El Universal**, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/detienen-a-tres-por-crimen-de-academico-94704.html>.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832077.html>.

#### *Caminaron en silencio*

Caminaron en silencio, pero al llegar frente al Palacio de Gobierno detonaron sus consignas. Una gran manta se desplegó con la leyenda que resumió sus demandas: "Pena de muerte a secuestradores, rateros y asesinos. Solicitamos a la Marina y el Ejército. Graco no pudiste, tienes que irte". El contingente que concurrió a la protesta por el homicidio del director de la Escuela de Trabajo Social, Alejandro Chao Barona, y su esposa, Sara Rebolledo, concitó a la comunidad universitaria, grupos de otras escuelas públicas, la UNAM, el Instituto Nacional de Salud Pública y comunidades indígenas de 10 municipios. Todos gritaron consignas contra la inseguridad pública que atraviesa Morelos, cuya estela de violencia alcanzó a médicos, abogados, líderes productores, estudiantes universitarios y catedráticos, en lo que va del año.

**El Universal**, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/detienen-a-tres-por-crimen-de-academico-94704.html>.

#### *Descomposición social grave*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, aseguró que esta descomposición social grave que se viene arrastrando desde hace años, ha provocado que cada vez aumenten la inseguridad, la violencia y la impunidad. Por eso, la UAEM debe ser la que convoque a los actores políticos y sociales a parar esta ola de asesinatos, de secuestros, de extorsiones y de asaltos que cada vez dañan a más familias, sin que ninguna autoridad haga algo para evitarlo. El rector atribuyó el aumento de la violencia directa a la violencia estructural y la violencia cultural que hay en Morelos y en el país.

**La Jornada**, p.5, (Rubicela Morelos).

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832077.html>.

#### *Señalamientos contra autoridades*

El rector de la UAEM vació su discurso de señalamientos contra las autoridades, entre ellas al edil de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, a quien acusó de que los asesinatos proliferan en el municipio y no se esclarecen ni se previenen. "El gobierno del estado, la Fiscalía General y la Comisión Estatal de Seguridad Pública no otorgan paz y tranquilidad a la ciudadanía; el Mando Único no da ninguna certeza y la Procuraduría no procura justicia", señaló el rector.

**El Universal**, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/detienen-a-tres-por-crimen-de-academico-94704.html>.

#### *Más de 400 asesinatos en los últimos 19 meses*

A su llegada al zócalo de Cuernavaca y frente al Palacio de Gobierno de Morelos, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, manifestó que la caminata no está encabezada por su persona, sino por las más de 400 personas que han sido asesinadas en los últimos 19 meses. Por ello, reclamó al Estado ser omiso ante el proceso de descomposición social, por eso -manifestó- alzamos la voz, para que en verdad se construya un estado de derecho, que brinde seguridad". Vera Jiménez asintió que la violencia imperante, "es lo que hoy nos confronta con aquellos que nos gobiernan, es la pérdida de confianza, es la que nos enluta, la que nos hace salir a las calles, queremos paz, queremos justicia, y no es un grito al aire, es un grito a las autoridades de los tres niveles de gobierno. Cuando tomaron posesión de sus cargos hicieron un juramento, hoy, desde esta plaza, les exigimos que cumplan su juramento".

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832077.html>.

*“Este crimen no es un hecho de bajo impacto”*

“Este crimen no es un hecho de bajo impacto, como lo han calificado las autoridades. En nuestra máxima casa de estudios queremos un estado y una sociedad participativa y democrática. “Me decían que no era institucionalmente correcto que un rector encabezara una marcha, les dije que esta marcha la encabezaba yo y todos los desaparecidos, y que mientras no se esclarezcan los crímenes, el rector, el Consejo Universitario, la comunidad universitaria y el pueblo, nos pronunciaremos”, advirtió el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez.

**Proceso**, (Patricia Dávila),

<http://www.proceso.com.mx/?p=371708>.

**El País**, (España-Internacional-México), (Pablo de Llano),

[http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014\\_540843.html](http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014_540843.html).

*Han pedido una reunión inmediata con el gobernador*

Javier Sicilia, que desde hace dos meses es el encargado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), de conectar el mundo académico con el resto de la sociedad, ha dicho a este diario que han pedido una reunión inmediata con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y que a partir de ahí pretenden escalar el nivel de diálogos hasta el gobierno federal, pues consideran que el caso *Chao* es parte de una crisis nacional de inseguridad y de incapacidad institucional para resolverla. El gobernador Ramírez ha dicho que el crimen del matrimonio es una “acción atípica”, lo que le ha traído críticas por considerarlo un hecho aislado dentro de la extendida problemática de criminalidad en Morelos.

**El País**, (España-Internacional-México), (Pablo de Llano),

[http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014\\_540843.html](http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014_540843.html).

*Condena PRI insultos y manoteo de Jorge Messeguer a Vera Jiménez*

El grupo parlamentario del PRI condenó la actitud del secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, que previo a la marcha de universitarios en protesta por el asesinato de Alejandro Chao y su esposa, manoteó e insultó al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, quien se negó a la petición gubernamental de “desactivar” la protesta. El líder de la bancada del PRI, Isaac Pimentel Rivas advirtió que se analizará solicitar formalmente al gobernador Graco Ramírez la salida del Secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén. “No vamos a permitir que el señor Secretario de Gobierno haga mal uso del poder que le han conferido. Su cargo es para conciliar y no para subirse al ring y agarrarse a golpes. El rector tiene todo el respaldo del grupo parlamentario del PRI al igual que la comunidad universitaria y lo que ocurrió en un conocido restaurante es síntoma de que en Morelos andan mal las cosas o que el barco se está hundiendo”, expuso.

**El Regional del Sur**, p.6, (Minerva Delgado); **La Jornada Morelos**, p.4, (Oswaldo Salazar).

**El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3384277.htm>

**El País**, (España-Internacional-México), (Pablo de Llano),

[http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014\\_540843.html](http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014_540843.html).

*Congreso del Estado confirma participación en la evaluación de la estrategia de seguridad*

El Congreso del Estado aceptó la convocatoria que el rector, los académicos y estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) le hicieron de manera directa durante la marcha que protagonizaron ayer, para participar el próximo 15 de mayo en la revisión de la estrategia de seguridad aplicada por el Gobierno de la Nueva Visión en Morelos, luego del asesinato del catedrático Alejandro Chao Barona y su esposa. No solo confirmó su participación en la evaluación de la estrategia de seguridad, sino que convocó a los representantes del Gobierno de Graco Ramírez a acudir “para escuchar el planteamiento de la máxima casa de estudios, hacer propuestas de manera conjunta y si hay errores corregirlos; la sociedad quiere respuestas y hay que darlas”, según expresó el presidente de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, Juan Ángel Flores Bustamante.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Alberto Millán); **El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez); **La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Domitilo Evangelista) y **La Unión de Morelos**, p.6, (Daniel Alcaraz).

*No hay duda, son los asesinos de Chao: Messeguer*

Son tres detenidos los involucrados en el asesinato del universitario Alejandro Chao Barona y su esposa, Sara Rebolledo, y no hay ninguna duda de su participación en el doble homicidio, afirmaron este miércoles el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén; el Fiscal Rodrigo Dorantes Salgado y el Comisionado de Seguridad, Alberto Capella, quienes estuvieron acompañados por el delegado de la Policía Federal, Teófilo Gutiérrez. Los detenidos son Antonio “N.”, de 16 años; Juan Carlos Solalla Villalba, de 18 años, y Mario Antonio Solalla Villalba, de 22, mismos que en las próximas horas serán presentados ante la justicia oral para la audiencia de imputación de responsabilidad. Jorge Messeguer respondió en conferencia de prensa a una gran duda que han expresado los universitarios sobre la culpabilidad de los detenidos, ya que han reiterado

que no quieren chivos expiatorios. El secretario de Gobierno dijo que no hay resquicio alguno y no hay ninguna duda, ya que existen pruebas químicas y de campo; huellas dactilares y científicas que sustentan la imputación. Una versión extraoficial, es que Antonio "N"., de 16 años, trabajaba para el matrimonio y fue despedido por quedarse con un dinero, argumentando que un comando armado lo había despojado. Presuntamente, con la ayuda de su hermana, trabajadora doméstica, entró con llave a la casa de las víctimas, junto con los hermanos Solalla Villalba, quienes son sus primos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Andrés Lagunas); **El Regional del Sur**, p.4, (Guadalupe Flores); **La Jornada Morelos**, p.2, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Redacción); **El Excelsior**, p.24, (Pedro Tonántzin); **La Jornada**, p.5, (Rubicela Morelos).

**El Universal**, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/detienen-a-tres-por-crimen-de-academico-94704.html>.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832076.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/831916.html>.

**El País**, (España-Internacional-México), (Pablo de Llano),

[http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014\\_540843.html](http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014_540843.html).

#### *Acusa CDHEM irregularidades en la consignación de presuntos homicidas*

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) radicó la queja 304/2014-2 por irregularidades en la consignación y el proceso de investigación de tres presuntos responsables del asesinato del catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Chao Barona y su esposa. Informó que ayer mismo, la visitadora Perla Bahena acudió a la Fiscalía General del Estado donde el director de Investigación y Procesos Penales de la Fiscalía Regional Metropolitana, Ricardo Flores Delgado, le confirmó efectivamente, los tres detenidos identificados como Arturo "N" de 16 años, Juan Carlos "N" de 18 y Marco Antonio "N" de 22 años de edad, fueron puestos a disposición pero por el delito de narcomenudeo y que no tienen ninguna relación con el doble homicidio de la familia Chao. "Contrario a las declaraciones que se realizaron por parte del Gobierno del Estado, ninguno de los detenidos está vinculado con los hechos violentos donde fueron ultimados el catedrático y su esposa al interior de su domicilio, refiriendo que el delito por el que fueron puestos a disposición es narcomenudeo", sostuvo. La visitadora además denunció la violación de la Fiscalía Morelense a las atribuciones de la CDHEM, ya que le fue negado el acceso para verificar el estado físico y de salud de los imputados.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar); **El Regional del Sur**, p.5, (Minerva Delgado); **La Jornada**, p.5, (Rubicela Morelos) y **SinLínea**, (Oswald Alonso), <http://sinlineadiario.com.mx/?p=1157>

#### *Congreso dice no, a intento de la Nueva Visión de traicionar al magisterio*

El Congreso del Estado no dará marcha atrás al compromiso del Gobierno de la Nueva Visión, de respetar los derechos laborales y las prestaciones adquiridas por la lucha sindical del magisterio y que permitieron la tersa armonización de la reforma educativa en Morelos. El presidente del Congreso, Juan Ángel Flores Bustamante, indicó que esta contrarreforma a la armonización de la Reforma Educativa Federal en la Ley de Educación de la entidad presentada por el gobernador Graco Ramírez, pretende -entre otros- derogar los artículos cuarto y sexto transitorios en los que a diferencia de la mayor parte del país, la Nueva Visión mantuvo a los docentes sus derechos adquiridos, laborales, prestaciones, sindicales, asistenciales y profesionales. Flores Bustamante señaló que es deber de los encargados de la política interna del estado, operar o consensuar esta modificación a la Ley de Educación con la Sección XIX del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), antes de que el Congreso tome una determinación.

**La Jornada Morelos**, (Oswaldo Salazar), [http://www.jornadamorelos.com/2014/5/8/sociedad\\_notas\\_04.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/5/8/sociedad_notas_04.php)

**Diario de Morelos**, p.2, (Antonieta Sánchez).

**El Regional del Sur**, p.6, (Minerva Delgado).

## **Nacional:**

#### *Con testigo fantasma la PGR panista sustentó decenas de casos*

Un testigo protegido que utilizó la Procuraduría General de la República (PGR) durante la administración de Maricela Morales pone en riesgo decenas de investigaciones, pues su identidad no existe. Se trata de Jorge Luis Velásquez Sánchez, con nombre clave Paco, detenido en septiembre de 2008 en Ciudad del Carmen, Campeche, junto con otras cinco personas, todos integrantes de la organización criminal Los Zetas. Originario de Nuevo Laredo, Tamaulipas, Velásquez Sánchez nació el 3 de agosto de 1981; tras ser detenido, la entonces fiscal de la Unidad de delitos contra la salud, María Isabel González Chávez, fue quien ofreció al supuesto Zeta ingresar al programa de testigos protegidos de la PGR. A cambio de su información y declaraciones, Paco recibiría pagos mensuales y protección federal, entre otros beneficios. Sin embargo, González Chávez nunca verificó la identidad del testigo, prueba de ello son los documentos que integran su expediente en la PGR que, al corroborar sus generales en el Registro Civil del estado de Tamaulipas -de donde es originario-, y ante Gobernación, no figuran su acta de nacimiento ni la CURP. Abogados que llevan

algunos casos de los señalados por Jorge Luis Velásquez Sánchez corroboraron que la identidad del testigo protegido no existe; incluso, una licencia de conducir expedida en el Estado de México a nombre de otra persona fue falsificada a nombre del testigo protegido.

**La Crónica de Hoy**, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832156.html>.

## **Internacional:**

### *Asesinados a golpes en México un luchador social y su esposa*

“Es una acción atípica”, ha dicho el gobernador estatal Graco Ramírez. El comunicado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos lo define de una forma muy diferente; como un crimen impactante pero característico de una situación de inseguridad estructural: “Es un brutal y deleznable asesinato (...) que pone una vez más en el centro de la conciencia del país la negación del derecho a la vida y de la seguridad de los ciudadanos”. Lo que para un político en apuros es una “acción”, para los compañeros del catedrático asesinado es un crimen. Lo que a él le resulta “atípico”, a ellos les parece una horrible muestra de un problema colectivo de responsabilidad pública. Los cadáveres del reconocido profesor de psicología y luchador social Alejandro Chao, de 77 años, y de su esposa Sara Rebolledo, 71, fueron hallados el lunes por la mañana en su domicilio de Cuernavaca, capital de Morelos. En la cabeza tenían marcas de golpes con una piedra. Una ventana de la casa tenía un marco roto. La Fiscalía de Morelos, cuya sede está a dos cuadras del domicilio del crimen, supone que se trató de un intento de asalto durante el que el matrimonio llegó de noche a casa y se encontró con los delincuentes. El comisionado de seguridad de Morelos, Alberto Capella, ha dicho que los autores del crimen habrían reaccionado con violencia porque conocían al matrimonio y se vieron sorprendidos por su llegada “fuera de rutina”.

**El País**, 06/05/2014. (España-Internacional-México), (Pablo de Llano), [http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/06/actualidad/1399400912\\_102565.html](http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/06/actualidad/1399400912_102565.html).

### *Crece de forma preocupante la violencia*

Morelos, un pequeño estado de México, con unos dos millones de habitantes, limita con el sur de la capital, México DF. No es una de esas regiones de México en las que la violencia del crimen organizado es abrumadora, pero sí es una zona en la que crece de forma preocupante la delincuencia a pequeña escala: secuestros y extorsiones, sobre todo. En 2013 fue el Estado mexicano con mayor proporción de raptos, 8,5 por cada 100.000 habitantes. Si los Estados de Michoacán y Tamaulipas son los paradigmas actuales de los problemas de las autoridades para combatir el poder de las grandes mafias del narcotráfico, Morelos ejemplifica la problemática de las carencias estructurales para proteger a los ciudadanos de los delitos cometidos por bandas menores.

**El País**, 06/05/2014. (España-Internacional-México), (Pablo de Llano), [http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/06/actualidad/1399400912\\_102565.html](http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/06/actualidad/1399400912_102565.html).

### *El asesinato del profesor Chao reaviva la movilización contra la violencia en México*

“Tres años después y seguimos con la misma chingadera”, decía este mediodía durante la marcha el poeta Javier Sicilia, icono del movimiento civil contra la violencia en México. Su hijo murió asesinado en 2011 y él activó una ola de protesta fulgurante que se mantuvo fuerte dos años y que llevaba un año perdiendo fuelle. El asesinato del viejo luchador social y académico Alejandro Chao y de su esposa Sara Rebolledo en el Estado de Morelos, donde murió también el hijo de Sicilia, donde también nació entonces el fenómeno civil contra el crimen y la impunidad, parece haber reavivado la indignación ciudadana. Este mañana de miércoles siete de mayo, en la capital de Morelos, Cuernavaca, miles de personas, sobre todo estudiantes, han marchado exigiendo seguridad y justicia convocados por la Universidad Autónoma del Estado, donde el catedrático Chao fue profesor durante tres décadas y cuya Escuela de Trabajo Social dirigía en la actualidad a sus 77 años de edad, después de una larga y reconocida carrera de enseñanza y compromiso comunitario que le llevó, entre otras cosas, a representar a México en la UNESCO.

**El País**, (España-Internacional-México), (Pablo de Llano), [http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014\\_540843.html](http://internacional.elpais.com/internacional/2014/05/07/actualidad/1399485014_540843.html).

### *Milicianos islamitas de Boko Haram abren fuego en un mercado; matan a 300*

Al menos 300 personas fueron asesinadas por presuntos militantes islamitas de Boko Haram, que abrieron fuego en un abarrotado mercado en el noreste de Nigeria, donde Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia y China van a ayudar al gobierno a buscar a las más de 200 menores secuestradas por ese mismo grupo a mediados de abril. El gobierno nigeriano ofreció una recompensa de unos 300 mil dólares por información que conduzca a la localización de las niñas y adolescentes. La matanza ocurrió la noche del lunes pasado en la localidad de Gamboru Ngala, en el estado de Borno, donde hombres armados prendieron fuego a un mercado muy concurrido y dispararon a la multitud que hacía sus compras a las horas en que refresca la temperatura en esa semidesértica región, indicaron medios locales.

**La Jornada**, p.24, (AFP, DPA, AP, Reuters, PI y The Independent).

**El Universal**, (DPA y EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/computacion-tecno/2014/cerraron-windows-xp-86805.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE y Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/831984.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/832044.html>.

*Putin “sugiere” a pro rusos sublevados de Donetsk posponer referendo del día 11*

En lo que parece un cambio de actitud del Kremlin, el presidente Vladimir Putin, recomendó este miércoles a los grupos pro rusos de Donetsk, sublevados en el este de Ucrania, posponer el referendo que quieren llevar a cabo el próximo 11 de mayo. Asimismo, afirmó que la decisión de organizar elecciones presidenciales, convocadas en Kiev para el 25 de mayo, “es ir por el buen camino”, para solucionar la crisis del vecino país eslavo.

**La Jornada**, p.23, (Juan Pablo Duch).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/putin-flexibiliza-postura-86808.html>.